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Compte-rendu du Comité Directeur du 3 novembre 2014  

 
 
Date de création 04/11/2014 
Auteurs Valérie LOPEZ - Florian BUREAU  
Approbateur Emmanuel MARZIN  

 
 
Ordre du jour  :  
 
  1.  Adoption Compte-rendu 
  2.  Informations du Président 
  3.  Informations du Conseiller Technique Départemental 
  4.  Branche administrative et finances 
  5.  Branche jeunes et technique 
  6.  Branche formation et arbitrage 
  7.  Branche mécénat et partenariat 
  8.  Branche compétition 
  9.  Branche développement et communication 
10.  Branche organisation 
 

 
Présents  : E. MARZIN, A. PIRON, G. GAIGNON, F.BUREAU, V.BERGEOT, P. 
GAUDEMER, J.M. PLARD, S. BRARD, J.C. FOUCRIT, M. MENAGER, M. PREZELIN, 
D.HAMONIC, JP.ELAIN, B.GAUSSERAN, M.VIGNERON. 
 
Invités  : F.TOLLET, G.TESSIER, E.SURAND, C.DAVID, E.TOURTEAU, 
L.GIRONDEAU, N.CHARBONNEAU, V.LOPEZ 
 
Excusés  : B. BELLET, B.BODEREAU, R. CINETTI, F.LAUNAY, P. DESAILLY   
 
Absents  : S.MORINEAU, S. EL KHOUMISTI, Y. MALLET, S.RENAULT, P.BOBILLOT  
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1. Adoption Comptes-rendus  
 

• Le compte-rendu du Comité Directeur du 01/09/2014 est adopté à l’unanimité. 
• Le compte-rendu du Bureau Directeur du 06/10/2014 est adopté à l’unanimité. 

 
 

2. Informations du Président  
 

• La séance débute par 1 minute de silence en mémoire d'Evelyne Rouillon. 
• Le comité directeur remercie V. Lopez pour la qualité du travail effectué durant 

l’absence de N. Charbonneau. 
• E. Marzin sera présent à la réunion de la Ligue organisée par Bruno Bellet le 3 

décembre à Angers qui réunira tous les présidents de Comités Départementaux. 
• Il sera également présent à l' AG de la FFTT le 15 novembre. 
• A. piron sera présent sur différentes réunions et animations durant la Semaine du 

Sport en Sarthe. 
• Proposition de la candidature de B. Gausseran pour rejoindre le bureau 

directeur.  
� Proposition adoptée à l'unanimité 

 
 

3. Informations du Conseiller Technique Département al et de son équipe  
 

3.1 Le CTD 
 

• Point sur la convention Ligue-Comité :  
o total bilan 2013/2014 de l'aide de la ligue : 9985€ 
o Sur la nouvelle convention, on remarque quelques suppressions ou 

modifications de critères (ex : compétitions séniors) ou des critères moins 
détaillés sur la licenciation sauf pour les féminines. Maintien, en revanche 
d'une aide pour l'action de développement. Quant aux nouveaux critères 
ils intègrent le nombre de clubs demandant le CNDS, la labellisation. Une 
simulation a été faite avec ces critères, il en résulte que l'aide de la Ligue 
à venir sera en baisse car moins de licences. 

• Aide financière pour Clara Beaudron : E. Marzin a rencontré F. Davis et J. 
Surand concernant la joueuse Clara Beaudron et ses contraintes d'entrainement 
après intégration du Pôle Détection National. La ligue va aider à hauteur de 
1000€. Le comité va toucher une aide de la Ligue du fait de sa présence en N1. 
Proposition de reverser cette somme au club de l'ASGM ainsi qu’un complément 
de la part du comité pour les aider dans leurs frais de déplacement et 
d'entrainements pour un montant total de 500 € si le comité directeur de l’ASGM 
donne suite au projet. 

   � Proposition adoptée : 1 absention1 14 favorables. 
• Licenciés : à ce jour 2665 licenciés soit 75 de moins qu'au 3 novembre 2013. La 

baisse est plus nette dans les catégories Poussins, Benjamins et Séniors. Les 
minimes et Cadets et Juniors restent stables alors que les Vétérans augmentent 
quelque peu. Les nouveaux rythmes scolaires ne seraient pas étrangers à cette 
baisse. 

• En revanche l'arrivée de 2 nouveaux clubs est très positive car ils comptent à 
eux deux plus de 50 licenciés. 
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• Groupe Université: le salaire de l'intervenant sera pris en charge par l'université. 
La convention comité-université donnera accès à des non-étudiants pour 60€ par 
an facturé au Comité.  

• Visite à St Pierre du Lorouer avec Benoît. Le club est bien structuré : 20 à 22 
inscrits. 

• Visite à Moncé en Belin. Le club est dynamique et également très bien organisé. 
Ils ont établi un règlement intérieur. 31 inscrits, 3 créneaux d'entrainement. 5 
tables. Les séances sont dirigées par 2 entraineurs départementaux du Club 
d'Arnage. 

• Opération raquette le 18 octobre à l'ASGM. 45 enfants présents sur 90 invités qui 
ont été contents de leur après-midi. Bonnes conditions d'accueil du club. 

• Formation technique : 
o formation jeune animateur départemental : 9 participants dont 5 filles, 

bonne participation et bon niveau des stagiaires 
o formation animateur départemental : le 14 novembre au comité (2 

modules) et le 15 novembre à sablé en commun avec la Mayenne  
 

3.2 Le responsable technique 
 

• Stages Régionaux : détection et inter-comités : 6 Sarthois, 21 joueurs sur le 
stage, les Sarthois sont dans le haut du niveau . 5 sarthois dans le stage du pôle 
espoir. 

• SSS : les résultats sont encourageants en ce début de saison. 
• Groupe Elite : le groupe est homogène, intéressant et motivé. 
• Mini-coms à Blois du 20 au 22 décembre avec une équipe garçons et une équipe 

filles. Ces équipes sont compétitives et homogènes. F. Tollet et E. Surand s'y 
joindront en tant que coach. Arbitre : E. Tourteau. Budget: 1205€ dont 
hébergement (905€) et transport (221€). 

 
3.3 L’éducateur technique 

 
• Stage pour tous à Parigné : 30 jeunes en début de stage, 20 à la fin. 4 groupes 

intéressants. Au total 100 journées stagiaires : bilan 1081€ net (prévisionnel 
+363€) 

• Stage Elite à Montfort : le but était de préparer les compétitions de novembre et 
décembre, les jeunes étaient motivés. Le bilan sportif est positif. Bilan financier : 
+1100€ (prévisionnel +740€). 

 
3.4 Services civiques 

 
• Le tractage et le maillage territorial (le mardi) se passent bien. A venir : formation 

PSC1, animation Decathlon et Flunch plus le circuit. Pour L. Girondeau une 
formation Animateur Départemental. 

• E. Tourteau : présentation à la SSS d'une séance de prévention de lutte contre le 
dopage  

• C. David : tractage pour augmenter le nombre de licences: 9 tournées réalisées 
sur 29 prévues. 35 communes tractées. Bon accueil dans l'ensemble sauf 
quelques affiches arrachées. 

• L. Girondeau : opération " 1 table dans ton école". 4 clubs se disent prêts et 
intéressés par ce projet.  
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4. Branche administrative et finances  
 

4.1  Le responsable de branche 
 

• Proposition d'une offre de dotation d'un ordinateur portable (coût 300€ pour le 
Comité) pour passage des clubs de loisirs à traditionnel. Fabrice en informera les 
clubs concernés. 

     � Proposition adoptée à l'unanimité 
• La Ligue organise un colloque administratif le 04/12/2014 aux Ponts de Cé. 

Ordre du jour : évolution du poste, formation continue, outils google. N. 
Charbonneau s'y rendra. 

 
4.2 Commission des finances 

 
• Le bilan financier 2013-2014 a été présenté le 27 octobre au vérificateur aux 

comptes. Tout est en ordre.  
• La clôture de l'exercice 2013-2014 a été fait jeudi 30 octobre : 

o excédent est de 2079 € 
o La provision de 5000€ a été faite pour le Ping Tour 2015 et 8000€ pour la 

pérennisation de l'emploi. 
• Le virement du CNDS de 41700€ a été reçu. La partie Club de 8200€ a été 

envoyée aux 13 clubs concernés. 
• Au 15 novembre sera demandé aux clubs leurs acomptes sur factures 

2014/2015 correspondant à 80% de la totalité (118000€). 
 

4.3 Commission RH 
 

• Formation salariés : l’objectif est que chaque salarié bénéficie de 2 à 3 
formations sur 5 ans. Tous les ans, un catalogue de formation sera proposé aux 
salariés qui feront part de leur souhait. La commission RH attribuera les 
formations.  

• Formations accordées pour la saison 2014-2015 : 
o N. Charbonneau : Excel perfectionnement 
o G. Tessier: module haut niveau 
o F. Tollet : Développement son organisation et gérer son temps. 

 
 
5. Branche jeunes et technique  

 
• Début du championnat jeunes le 8 novembre : 139 inscrits contre 146 en 2013. 
• 1er tour du circuit Décathlon le 15/11/2014. 
• Coaching: proposition de suivre un joueur de la SSS  ou de la détection. 1 choix 

proposé. si refus du club ou du joueur, pas de 2ème choix proposé. Les frais de 
déplacements et d'hébergement sont à la charge du club du joueur. Reste à la 
charge du comité le compte d'heures de l'entraineur. 

     � Proposition adoptée à l'unanimité 
• Critérium fédéral : il faudrait mettre au moins une personne pour accueillir et 

expliquer aux joueurs et parents le déroulement de la journée surtout dans la 
catégorie des benjamins (D2 et D3) qui pour la plupart font leur première 
compétition. 
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6. Branche formation et arbitrage  
 

• Groupe de travail avec la sportive, la CDA et les formateurs pour la nomination 
des JA sur les autres épreuves que le championnat par équipes et le critérium 
fédéral : il s’est réuni pour la 1ère fois pour les individuels corpos.  

 
 
7. Branche partenariat et mécénat  

 
• Nouveaux partenariats : V and B ainsi que Besson chaussures. Un rendez-vous 

est prévu le 4 novembre chez Papéa pour développer notre partenariat. 
 
 

8. Branche compétition :  
 

8.1 Le responsable de branche 
 

• Les feuilles de rencontres du Championnat Séniors arrivent sous toutes les 
formes, ce qui ne facilite pas le travail du secrétariat. B. Gausseran va faire une 
proposition aux clubs.  

 
8.2 Commission féminine 

 
• Proposition de remplacer le tournoi féminin par le challenge Evelyne Rouillon 

(doubles féminin ou doubles mixtes licenciés ou non) en partenariat avec la 
Ligue contre le Cancer : le 27 février 2015 à 20h à Champagné, participation 
demandée de 5€ par équipe  

     � Proposition adoptée à l’unanimité 
o Préparation des affiches qui devraient arrivées fin novembre 
o Rdv pris avec la ligue le 18 novembre à 12h15 

• Championnat féminin : 4 équipes contre 10 l'an dernier, il est désormais 
envisagé de communiquer en direct avec les féminines pour tenter de mieux les 
inciter à s'inscrire  

• Fit Ping : les effectifs sont stables hormis à Parcé, nouvellement inscrit et qui 
compte 12 participants. L'entraineur de Parcé va faire la formation Fit Ping de la 
FFTT  

• Visite des clubs début janvier : si moins de 8 participants, pas de subvention. 
• Le réseau Féminin Ligue a fait une réunion à Cholet où se sont rendus 3 

personnes de la Commission Féminine, les échanges n'ont pas été fructueux. 
 

8.3 Commission logistique 
 

• Jean-Claude Foucrit s'est rendu à la réunion Ligue sur les équipements le 7 
octobre. Objectif : classement des salles, construction des salles, visite des 
salles, schéma cohérence territorial, référencement des salles, vérifier les salles 
en cours de classement. 

• Convention prêt de table : durée 1 an renouvelable 1 an : 4 conventions en cours 
(St Pierre du Lorouer, Pontvallain, Moncé et St Ouen), 5 tables en prêt de 
l'ASGM avec le collège de l'Epine. 
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8.4 Commission sport en entreprise 
 

• Championnat Sport en Entreprise : 27 équipes, 3 divisions. Fin de la compétition 
le 3 avril à Champagné. 

• Intervention de D. Hamonic : le 2 novembre a eu lieu les individuels à Mayet. 
L'organisation était bonne mais la participation a dû pâtir de la concurrence la 
veille du Tournoi des cheminots. Il semble que ce tournoi soit un peu tôt dans la 
saison. L'action de démarchage dans les clubs a de meilleures répercussions 
que le démarchage en entreprise (seulement 4 inscrits).  

  
 

9. Branche développement et communication  
 

9.1 Commission développement 
 

• Sans objet. 
 
 

9.2 Commission communication 
 

• Sans objet 
 
 

10. Branche organisation  
 

• Sans objet 
 
 
 
Fin de la réunion à 22H45. 

 
 
* Prochain comité directeur : 05/01/015  
 
 
 
 
 
 
* Rappel des décisions validées ce jour en Comité D irecteur :  
 
Décision 
B. Gausseran intègre le Bureau Directeur (§2) 
Aide de 500€ à l’ASGM (§3.1) 
Ordinateur portable nouveau club traditionnel (§4.1) 
Coaching SSS (§5) 
Challenge Evelyne Rouillon (§8.2) 
 


